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По последним дан-
ным правозащитников,
по делу о взрыве в Минс-
ке 4 июля задержанны-
ми остаются семь акти-
вистов оппозиции. Как
обсуждается в блогосфе-
ре, милиция потребова-
ла от операторов мо-
бильной связи МТС и
«Велком» сведения обо
всех абонентах, кто при-
сутствовал на концерте
в День независимости. В
компании МТС не под-
тверждают, но и не оп-
ровергают эту инфор-
мацию.

Задержанные
В числе задержанных —

бывшие участники ликви-
дированного общественного
объединения «Беларускае
згуртаванне вайскоўцаў»
Виктор Лещинский, Игорь
Корсак, Мирослав Лозовс-
кий и Сергей Числов, пра-
возащитник Илья Богдан,
активист Партии БНФ Ан-
тон Койпиш и Татьяна Пе-
кун, сообщает ”БелаПАН”.

Напомним, вечером 12
июля из следственного изо-
лятора КГБ были отпущены
активист молодежной
организации Объединен-
ной гражданской партии
«Молодые демократы»

Александр Сергиенко, акти-
вист кампании «Европейс-
кая Беларусь» Павел
Курьянович и лидер незаре-
гистрированной Белорус-
ской партии свободы Сергей
Высоцкий. Все они смогли
доказать свою непричаст-
ность ко взрыву.

Ранее сообщалось, что в
связи с массовыми задержа-
ниями политсовет Объеди-
ненных демократических
сил рассматривает возмож-
ность изменения формата
участия представителей оп-
позиции в предстоящих
парламентских выборах.

«Вместо того чтобы ис-
кать настоящих преступни-
ков, власть начала использо-
вать взрыв в Минске 4 июля
для расправы с политичес-
кой оппозицией. В случае
продолжения репрессий
ОДС рассматривает возмож-
ность принять решение об
изменении формата учас-
тия в избирательной кампа-
нии», — говорится в заяв-
лении ОДС.

Оппозиционные лидеры
также потребовали от генп-
рокурора немедленной
встречи и объявили о своем
намерении выйти 14 июля
в 18 часов на Октябрьскую
площадь Минска, чтобы вы-
разить солидарность с за-
держанными.

Официальные органы
информацию о задержании
представителей оппозиции
комментировать отказыва-
ются, сообщает БелаПАН.

Пострадавшие
Тем временем в лечеб-

ных учреждениях продол-
жают оставаться 32 постра-
давших от взрыва. Из них
один по-прежнему находит-
ся в тяжелом состоянии,
двое — в состоянии средней
тяжести. Состояние осталь-
ных пациентов удовлетво-
рительное.

Большинство пострадав-
ших (19 человек) проходят
лечение в 6-й городской
больнице столицы, четверо
— в Республиканском науч-
но-практическом центре
травматологии и ортопе-
дии, трое — в 4-й городской
больнице, двое — в больни-
це скорой помощи, по одно-
му пострадавшему — во 2-й
городской больнице, воен-
ном госпитале, госпитале
МВД и в Витебской област-
ной больнице.

Потенциальные подо-
зреваемые?

Милиция потребовала от
операторов мобильной связи
МТС и «Велком» сведения
обо всех абонентах, кто при-
сутствовал на концерте 3
июля, где прогремел взрыв.
Эта тема обсуждается в бе-
лорусской блогосфере. По
данным одного из блогеров,
по этим спискам людей уже
вызывают в РУВД по месту
жительства, допрашивают и
берут отпечатки пальцев. В
анкете, которую требуют за-
полнить, есть вопросы о
службе в армии, о членстве
в незарегистрированных

организациях, о знакомстве
с «черными археологами».

Согласно официальной
информации, на концерте 3
июля присутствовало около
полумиллиона человек.

В пресс-центре МТС све-
дения по поводу сотрудни-
чества компании с милици-
ей не комментируют. «Пока
мы не подтверждаем, но и
не отрицаем эту информа-
цию», — сказали там «Сал-
ідарнасці».

Обращение МВД
Министерство внутрен-

них дел снова обратилось ко
всем посетителям праздника,
находившимся в указанных
местах (зеленый газон, нахо-
дящийся на пересечении
проспектов Машерова и По-
бедителей со стороны гости-
ницы «Планета», в районе
установленного во время кон-
церта трансляционного экра-
на и территория вокруг елей,
расположенных на пересече-
нии проспектов Машерова и
Победителей со стороны жи-
лого дома № 39 по пр. Маше-
рова) в промежутке времени
от 22.00 до 00.30. «Любая ин-
формация о происходивших
событиях, отснятые вами на
концерте фото — или видео-
кадры могут существенно
помочь следствию в установ-
лении личности преступни-
ка. Связаться с представите-
лями следственной группы
можно по следующим теле-
фонам: 227-21-24, 222-85-63,
229-40-96», — сообщается на
сайте МВД.
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Правительство Бела-

руси утвердило перечень
важнейших продоволь-
ственных и других това-
ров, в отношении кото-
рых могут быть
установлены временные
ограничения или запрет
на экспорт для предотв-

ращения либо уменьше-
ния их критического недо-
статка на внутреннем
рынке. А, казалось бы,
рост цен на продоволь-
ствие –  возможность для
белорусских сельхозпроиз-
водителей заработать
неплохие деньги.

Выступая 29 апреля с
ежегодным посланием к бе-
лорусскому народу и Наци-
ональному собранию,
президент Беларуси Алек-
сандр Лукашенко четко об-
рисовал текущие задачи:
«Надо больше произвести
— и все купят по колоссаль-
ным ценам».

По словам главы госу-
дарства, «цены на продук-
ты питания будут расти». И
для белорусских сельхоз-
производителей, это, оче-
видно, и неплохо, ведь, как
отмечал президент, не-
сколько лет назад, Беларусь
не могла «продать сливоч-
ное масло, молочные, мяс-
ные продукты по нормаль-
ным ценам».

Окончание на с.3
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Для всех кандидатов в
депутаты Палаты пред-
ставителей Националь-
ного собрания необходимо
создать равные условия.
Об этом заявил Алек-
сандр Лукашенко 10 июля
на совещании по актуаль-
ным вопросам проведения
парламентских выборов.

«Всем кандидатам необ-
ходимо обеспечить равный
доступ к СМИ, чтобы нас
потом не упрекали, что мы
одним создали благоприят-
ные условия, а другим —
неблагоприятные, — сказал
Александр Лукашенко. —
Так называемые оппозици-
онеры сегодня ждут, чтобы
власть их где-то начала
прессовать, потому что сами
они не пройдут. Но им же
нужно перед спонсорами
объясниться, почему они не
прошли. Их народ и так от-
вергнет. Но вы создайте
условия, равные для всех»,
сообщает «Интерфакс».

Глава государства отме-
тил, что выборы должны

пройти строго по Конститу-
ции и законам Беларуси.

При этом Лукашенко
подчеркнул, что парламент-
ские выборы должны прово-
диться «без оглядки на За-
пад или Восток»: «Наш
народ должен определиться,
кто будет в парламенте, и не
надо лишать его этого права
и тем самым его унижать».

Ранее правительствен-
ное агентство ”БЕЛТА” со-
общило, что белорусский
МИД направил приглаше-
ния международным
наблюдателям на предстоя-
щие выборы — в исполни-
тельный комитет СНГ и
Бюро по демократическим
институтам и правам чело-
века (БДИПЧ) ОБСЕ. По
парламентской линии при-
глашения наблюдать за вы-
борами будут также направ-
лены в Межпарламентскую
ассамблею государств-уча-
стников СНГ и Парламент-
скую ассамблею ОБСЕ.

В МИД выразили надеж-
ду, что оценки международ-
ных наблюдателей «будут
иметь объективный, не-
предвзятый характер и ос-

новываться на конкретных
фактах».

Тем временем на пресс—
конференции в Минске
Чрезвычайный и Полномоч-
ный посол Франции в Бела-
руси Мирей Мюссо от
имени французского пред-
седательства в Совете ЕС
заявила, что проведение
предстоящих выборов будет
основой формирования но-
вых отношений между Бела-
русью и Евросоюзом.

«Если все будет разви-
ваться, как говорят белорус-
ские власти, которые много-
кратно заявляли, что
выборы будут прозрачными
и открытыми, если будут
освобождены люди, находя-
щиеся в тюрьме по необос-
нованным обвинениям, в ча-
стности Александр Козулин,
мы сможем перейти к новой
динамике в отношениях», —
сказал французский посол.

Мирей Мюссо подчерк-
нула, что речь идет не толь-
ко об оценке выборов в день
голосования, но и о том, на-
сколько свободна и открыта
будет избирательная кампа-
ния в целом.

«Это возможность для
всех кандидатов использо-
вать свои права, быть заре-
гистрированными, возмож-
ность каждого кандидата
свободно проводить избира-
тельную кампанию, встре-
чаться с избирателями, по-
лучать доступ к СМИ. Это
одинаковые финансовые ре-
сурсы для всех кандида-
тов», — сказала посол,
добавив, что имеет в виду
существование администра-
тивного ресурса, сообщает
«Интерфакс».

Кроме того, важным, по
мнению посла, является
включение в состав избира-
тельный комиссий как
Центральной, так и област-
ных, представителей раз-
личных политических
направлений, а также воз-
можность для всех кандида-
тов наблюдать за ходом го-
лосования.

Мирей Мюссо заметила,
что во Франции любой
гражданин может прийти в
окружную избирательную
комиссию на этапе подсче-
та голосов и наблюдать за
процессом.
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Генадзь КОСАРАЎ,
«Завтра твоей страны»

Пасьля хвалі масавых
затрыманьняў і перат-
русаў у дэмакратычных
актывістаў пасьля выбу-
ху ў цэнтры Менску ноч-
чу 4 ліпеня, а таксама
разгону мірнай акцыі са-
лідарнасьці з затрыма-
нымі апазыцыянэрамі,
што абылася на Каст-
рычніцкай плошчы ў
беларускай сталіцы ў па-
нядзелак, і зьбіцьця ама-
паўцамі лідэра Аб’ядна-
най грамадзянскай
партыі Анатоля Ля-
бедзькі сытуацыя, у якой
адбываецца кампанія па
выбарах дэпутатаў пар-
лямэнта, абвастрылася.

— Апошнія падзеі, што
адбываюцца, пацьвярджа-
юць, што агульная сытуацыя
вакол выбараў не мяняецца,
ідзе прэсінг на грамадзянскую
супольнасьць у розных прая-
вах, — адзначае віцэ-прэзы-
дэнт Міжнароднай фэдэрацыі
правоў чалавека Алесь Бя-
ляцкі. — Мы бачым канкрэт-
ны перасьлед кандыдатаў у
кандыдаты, мы бачым перась-
лед тых людзей, якія былі вы-
лучаныя ў выбарчыя камісіі,
перасьлед актывістаў буду-
чых камандаў кандыдатаў, а
выбух, які адбыўся ў Менску,
выклікаў нэрвовасьць і гістэ-
рыю ў адносінах да любых пра-
яваў грамадзянскай актыў-
насьці. Гэта можна параўнаць
з падзеямі васьмідзесяцігадо-
вае даўніны, калі адбылося за-
бойства Кірава і калі пачалі
ціснуць усіх, хто меў пэўную
пазыцыю і стаўленьне да тага-
часных уладаў.

На думку праваабарон-
цы, усё гэта кладзецца ў
канцэпцыю агульнага не-
прыняцьця плюралізму ў
краіне.

— Мы гэта можам кан-
статаваць ужо сёньня, таму
казаць пра нейкую нармаль-
ную сытуацыю, пра нармаль-
ныя выбары ўжо зараз амаль
не даводзіцца, — лічыць эк-
спэрт “Заўтра тваёй краіны”.
— Таму нельга выключаць
сытуацыю, калі апазыцыя
вырашыць байкатаваць гэ-
тыя выбары. Канешне, ра-
шэньне будуць прымаць па-
літычныя партыі.

Палітоляг Валеры Карба-
левіч мяркуе, што ўлады дзей-
нічаюць даволі гнутка. — З
аднаго боку, маюць месца
арышты прадстаўнікоў апазы-
цыі па падазрэньні ў прына-
лежнасьці да выбуху, разгон
вулічнай акцыі, іншыя сіла-
выя дзеяньні, а з іншага боку,

нечакана вялікая колькасьць
прадстаўнікоў апазыцыі прыз-
начана ў акруговыя выбарчыя
камісіі, — адзначае аналітык.
— Гэтым самым перад апазы-
цыяй паўстае такая праблема,
што ня ўсё так проста. Лідэры
апазыцыі падчас сустрэчаў з
афіцыйнымі прадстаўнікамі
эўрапейскіх структураў да-
казвалі, што крытэрыямі пра-
вядзеньня дэмакратычных
выбараў будуць уключэньне
прадстаўнікоў апазыцыі ў вы-
барчыя камісіі, рэгістрацыя
кандыдатаў і гэтак далей. І вось
першы крок нібыта зроблены,
канешне, ня ўсе сто зь нечым
прадстаўнікоў уключаныя, а
толькі некалькі, але ж крок на-
перад мае месца, і гэта ставіць
кіраўнікоў апазыцыі ў даволі
цяжкае становішча. Аргумэн-
ты працуюць на два бакі: з ад-
наго можна ўдзельнічаць, з
іншага — нельга. Такая даволі
гнуткая палітыка ўладаў па-
куль не дазваляе апазыцыі
зрабіць адназначны выбар,
тым больш што машына ўдзе-
лу ў выбарчай кампаніі ўжо па-
чала працаваць.
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«Мы по бросовым ценам
это все сбрасывали в Рос-
сию. Свой рынок был пере-
насыщен, деньги нужны
были заплатить за газ, за
нефть. Приходилось почти
по нулям работать, а то и в
убыток», — признал прези-
дент.

А вот теперь, в связи с
ростом цен на продоволь-
ствие в мире «все, что мы
производим, — нарасхват».
«Рынки сбыта колоссаль-
ные: в Россию вези, в лю-
бой регион, и приличные
деньги там за это платят» -
объяснял президент. Это
касается не только сельско-
хозяйственной продукции,
но и промышленного произ-
водства, подчеркнул глава
государства. «Сегодня в
очереди стоят, чтобы ку-
пить наши тракторы, авто-
мобили, сельскохозяйствен-
ные машины. Надо в пять, в
восемь смен работать, что-
бы производить больше и
захватывать рынки», —
подчеркнул в своем обраще-
нии Александр Лукашенко.

Пришло чуть более двух
месяцев и свет увидело по-
становление Совета Мини-
стров №1001, которое утвер-
дило перечень важнейших
продовольственных и дру-

гих товаров, в отношении
которых могут быть уста-
новлены временные ограни-
чения или запрет на экс-
порт для предотвращения
либо уменьшения их кри-
тического недостатка на
внутреннем рынке.

Видимо, производить
больше, работать «в пять, в
восемь» смен не получает-
ся. Поэтому возникла необ-
ходимость подстраховаться
от возможного дефицита.

Кстати, такой подход
может способствовать и ста-
билизации цен — не имея
возможности продавать
продукцию за рубеж, отече-
ственный производитель
вынужден будет поставлять
ее на внутренний рынок,
где цены, как известно, на-
ходятся под контролем.

Пожалуй, крайними
останутся только сельхоз-
производители, которым
ситуация позволяла бы за-
работать дополнительные
средства, используя сло-
жившуюся в мире конъюн-
ктуру. Но продовольствен-
ная безопасность важнее.

Комментируя основные
положения документа, в
главном управлении внеш-
неэкономической деятель-
ности Министерства торгов-
ли Беларуси отметили, что
утвержденный перечень
продовольственных и дру-

гих экспортируемых това-
ров позволит четко контро-
лировать реализацию этих
товаров и не допустить их
дефицита на внутреннем
рынке. «Эти меры связаны
с соблюдением требований
по обеспечению продоволь-
ственной безопасности стра-
ны», - подчеркнули в Мин-
торге, передает ”БЕЛТА”.
Перечень согласован с Мин-
сельхозпродом.

В перечень важнейших
продовольственных това-
ров, в отношении которых
могут быть введены времен-
ные ограничения или зап-
рет на экспорт, вошли:
мясо крупного рогатого ско-
та свежее или охлажден-
ное, а также замороженное,
мясо свинины свежее и ох-
лажденное, баранина или
козлятина свежая и охлаж-
денная, молоко и сливки
несгущенные и без добавле-
ния сахара или других под-
слащивающих веществ,
молоко и сливки сгущен-
ные с добавлением сахара
и других подслащиваю-
щих веществ; почти все
злаковые (пшеница, мес-
лин, рожь, ячмень, овес,
кукуруза, гречиха, просо),
а также мука пшеничная
или пшенично-ржаная,
крупа, мука грубого помо-
ла и гранулы из зерна зла-
ков, зерно злаков обработан-

Ограничения вместо прибылиОграничения вместо прибылиОграничения вместо прибылиОграничения вместо прибылиОграничения вместо прибыли ное другими способами
(например, шелушенное,
плющеное, переработанное
в хлопья, обрушенное в
виде сечки или дробленое),
кроме риса товарной пози-
ции 1006; зародыши зерна
злаков, целые, плющеные
в виде хлопьев или моло-
тые. Впервые включены со-
евые бобы, дробленые или
недробленые, а также семе-
на рапса или кользы, под-
солнечника дробленые и не-
дробленые. В этот перечень
вошли также масло соевое
или его фракции, нерафи-
нированное и рафинирован-
ное, но без изменения хи-
мического состава, а также
масло подсолнечное, рапсо-
вое или горчичное, рафи-
нированное или нерафини-
рованное, но без изменения
химического состава.

Также включена про-
дукция, используемая для
кормов животных, необра-
ботанные шкуры крупного
рогатого скота, лен мятый,
трепаный, чесаный или об-
работанный каким-либо
другим способом, но не под-
вергнутый прядению.

При изменении ситуа-
ции на внутреннем рынке
данный перечень может
быть дополнен или изменен.

Ну а сельхозпроизводи-
телей, оставшихся без до-
полнительной прибыли,
поддержит государство.
Круг замкнулся. Ничего не
меняется.

Окончание.
Начало на с.1

Оптимистичный прогнозОптимистичный прогнозОптимистичный прогнозОптимистичный прогнозОптимистичный прогноз
По планам прави-

тельства, инфляция в
Беларуси в 2009 году
ожидается на уровне 9-
11%. Такие цифры на за-
седании Совета мини-
стров в Минске озвучил
министр экономики Бе-
ларуси Николай Зайчен-
ко.

«С учетом возможного
роста цен на продоволь-
ствие, энергетику мы будем
иметь только импортную
инфляцию 9%, плюс — нам
надо решать и свои задачи»,
— пояснил министр эконо-

мики сделанные расчеты.
При этом, как сообщает

«Интерфакс», министр
подчеркнул, что «нам ни в
коем случае нельзя выхо-
дить за верхний предел ин-
фляции для решения соци-
ально— экономических за-
дач».

Напомним, что, соглас-
но прогнозу, в 2008 году
цены в Беларуси должны
были вырасти на 6-8%. Но
прогноз прогнозом, а на
деле вышло по-другому. По
итогам первого полугодия
2008 года инфляция в Бе-
ларуси достигла 7,3% и
выросла в два раза по срав-
нению с аналогичным пери-

одом 2007 года (тогда было
3,6%). Не исключено, что
годовой предел будет пре-
одолен уже в июле.

Среднемесячная инфля-
ция также увеличилась
вдвое (1,2% в январе-июне
2008 года против 0,6% го-
дом ранее). Таки данные
приводит Министерство
статистики и анализа Бела-
руси.

В 2007 году инфляция в
нашей стране составила
12.1%, а по прогнозу долж-
на была быть почти в два
раза ниже (6-8%).

То есть в прошлом году
правительству не удалось
удержаться в рамках про-

гноза. Судя по всему, не уда-
стся и в этом.

Впрочем, правительство
пока сохраняет спокой-
ствие. На пресс-конферен-
ции в конце июня министр
экономики Николай Зай-
ченко высказал оптимис-
тичное предположение, что
по окончании 2008 года уло-
житься хотя бы в 9-10 про-
центов. «У нас есть прогноз,
мы его пока не пересматри-
вали и в ближайшее время
пересматривать не будем»,
— цитируют министра ”Бе-
лорусские новости”. При
этом правительство пред-
принимает все антиинфля-
ционные меры, которые по-
зволят «свести инфляцию
по итогам года к миниму-
му».

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Предпродажная подготовкаПредпродажная подготовкаПредпродажная подготовкаПредпродажная подготовкаПредпродажная подготовка
Андрей АЛЕКСАНДРОВИЧ,
”Ежедневник”

Белорусское прави-
тельство утвердило
трехлетний план прива-
тизации, согласно кото-
рому предусмотрена
приватизация 519
предприятий республи-
канской формы собствен-
ности. 176 из них плани-
руется акционировать
уже в текущем году.

План приватизации
предприятий на 2008–
2010 годы утвержден по-
становлением №990. В
соответствии с ним 176
предприятий планируется
акционировать в этом
году, 213 – в 2009-м и 220
– в 2010-м году. Как сооб-
щили агентству «Интер-
факс-Запад» в органах
госуправления, постанов-
ление также утверждает
перечень 147 акционерных
обществ, акции которых
будут выставлены на про-
дажу в 2008–2010 годах.

Среди предприятий,
которые будут акциониро-
ваны в 2008 году, – Минс-
кий автомобильный завод,
Минский моторный завод,
Минский механический
завод им.С.И.Вавилова,
РУП «Термопласт»
(Минск), РУП «Экран»
(Борисов, Минская об-
ласть), РУП «Зенит» (Ви-
лейка, Минская область),
ГРУПП «Гронитекс»
(Гродно), Борисовский за-
вод медпрепаратов. В 2009
году планируется акцио-
нировать ПО «Гомсель-
маш» (Гомель), ПО «Бе-
лаЗ» (Жодино, Минская
область), РУП «Витязь»
(Витебск), РУП ТД «Бел-
ресурсы» (Минск).

Также представители
госорганов пояснили, что
в соответствии с постанов-
лением правительства
№990 в 2008–2010 годах
планируется выставить на
продажу акции таких ОаО,
как Минский фарфоровый
завод, Минский подшип-
никовый завод, Минский
приборостроительный за-

вод, «Гомельстекло», обув-
ная фабрика «Луч»
(Минск), трикотажная
фабрика «8-е марта» (Го-
мель), Бобруйский маши-
ностроительный завод
(Минская область), «Крас-
ный мозырянин» (Гомель-
ская область), «Бархим»
(Минская область).

На первом этапе (в
2008 году) предлагается
выставить на продажу ак-
ции обществ, в уставных
фондах которых доля госу-
дарства на 31 марта 2008
года либо отсутствует во-
обще, либо составляет
75% и более. По данным
Госкомимущества, таких
предприятий в стране на-
считывается 900.

Перечень тех из них,
акции которых можно бу-
дет продавать, планирует-
ся также утвердить в бли-
жайшее время, однако в
него не войдут стратеги-
чески значимые предпри-
ятия.

Теоретически после
озвучивания таких замыс-
лов можно было восклик-
нуть: «Лед тронулся!» Од-
нако не совсем понятно,
сколь долог и тернист бу-
дет путь от формального
акционирования до
продаж. Тем более что про-
дажи незначительного па-
кета акций предприятий
отнюдь не добавят им са-
мостоятельности и незави-
симости от государства. С
другой стороны, если
вспомнить постулаты о
том, что нам удалось «не
распродать страну», то те-
перь явно началась пред-
продажная подготовка.
Сколько она будет длить-
ся в действительности–
сказать сложно, да и не в
этом суть. Ведь планы – их
и перевыполнить можно.
И здесь сроки будет дик-
товать экономическая си-
туация в стране. Скорее

всего продажи будут нара-
стать по мере нарастания
внутренних проблем.

Другой вопрос – это от-
крытость, понятность и вы-
годность продаж. Совер-
шенно не хотелось бы, чтоб
под завесой либерализа-
ции экономики проходила
предсказанная многими
экспертами «номенклатур-
ная» приватизация. Одна-
ко, чтобы проверить, отку-
да «уши торчат» в той или
иной сделке, у общества,
к сожалению, рычагов ма-
ловато.

Независимый эконо-
мист Леонид ЗЛОТНИ-
КОВ:

– Объекты республи-
канской собственности бу-
дут идти через акциони-
рование. Через процесс,
как у нас любят говорить,
разгосударствления. То
есть акции остаются в ру-
ках государства, но стати-
стика считает их частны-
ми. И если вы возьмете
статистику, сколько лю-
дей занято в частной сфе-
ре, сколько ВВП выпуска-
ется, то эти предприятия
там считаются частными.
Даже если государству
принадлежит 99,9%. И
еще вопрос: будет ли при-
ватизация, которая пре-
дусматривает продажу
контрольных и блокирую-
щих пакетов собственни-
ку? Вполне может быть
приватизация, когда госу-
дарство станет продавать
небольшие пакеты акций
– 10–20%. То есть госу-
дарство получит деньги,
но будет управлять пред-
приятием как захочет.
Вспомните, как было с
«Белтрансгазом».

Выкупил «Газпром»
25%, а наша страна заби-
рает крупные суммы у
«Белтрансгаза» в иннова-
ционный фонд. Даже «Газ-
пром» с такой ситуацией
справиться не может. Но
сейчас трудно сказать, ка-
кая конкретно будет при-
ватизация. Я думаю, до
последнего государство
будет держать конт-
рольные пакеты предпри-
ятий в руках. До последне-
го, пока не прижмет.

НоваяНоваяНоваяНоваяНовая
ставкаставкаставкаставкаставка
подоходногоподоходногоподоходногоподоходногоподоходного
налоганалоганалоганалоганалога
в размерев размерев размерев размерев размере
12 %12 %12 %12 %12 %

С 2009 года в Бела-
руси предлагается
ввести года единую
линейную ставку по-
доходного налога в
размере 12%. Об
этом на заседании Со-
вета министров,
представляя проект
бюджета на 2009 год,
сообщил первый заме-
ститель министра
финансов Андрей
Харковец.

«Эта ставка будет
применяться в отноше-
нии доходов граждан
как полученных по ос-
новному месту работы,
так и не основному», —
уточнил первый замес-
титель министра фи-
нансов, передает «Ин-
терфакс».

«Применение еди-
ной ставки в 12% не
приведет к росту налого-
вой нагрузки на граж-
дан с низким и средним
уровнем доходов», —
отметил Андрей Харко-
вец.

В целях недопуще-
ния увеличения налого-
вой нагрузки на граж-
дан с низким уровнем
доходов, по словам Анд-
рея Харковца, в проекте
предлагается увеличить
стандартный налоговый
вычет с 1 базовой вели-
чины (35 тысяч рублей)
до 200 тысяч рублей.

По словам первого
замминистра финансов,
потенциальные потери
бюджета составят около
260 млрд. рублей, но
они будут компенсиро-
ваны за счет роста зарп-
латы и легализации до-
ходов.
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БКДП направил предложенияБКДП направил предложенияБКДП направил предложенияБКДП направил предложенияБКДП направил предложения
в Гв Гв Гв Гв Генсогенсогенсогенсогенсоглашениелашениелашениелашениелашение

БКДП считает, что
начавшийся в стране
процесс приватизации
должен быть гласным,
прозрачным и откры-
тым. Независимый
профцентр настаивает
на принятии мер по дос-
тижению устойчивых
темпов роста заработ-
ной платы с таким рас-
четом, чтобы размер
минимальной зарпла-
ты превышал размер
минимального потреби-
тельского бюджета
(МПБ). В связи с начав-
шимся процессом прива-
тизации и возможным
высвобождением рабо-
чей силы, БКДП предла-
гает внести коррективы
в национальную и регио-
нальные программы за-
нятости населения. В
частности, профцентр
считает необходимым
предусмотреть созда-
ние новых рабочих мест
и переобучение высво-
бождаемых трудящих-
ся в масштабах,
соответствующих ре-
альному уровню безра-
ботицы в стране, а так-
же повысить пособия по
безработице.

Председателю ФПБ
Козику Л.П.

Предложения
в Генеральное соглаше-

ние между Правительством
Республики Беларусь,

республиканскими объе-
динениями нанимателей и
профсоюзов на 2009-2010
годы

1. В области реструкту-
ризации и реформирования
экономики

В связи с начавшимся в
стране процессом привати-
зации принять меры к тому,
чтобы сделать этот процесс
гласным, прозрачным и от-
крытым. Для этого Прави-
тельству представить для
утверждения Нацио-

нальным Советом по трудо-
вым и социальным вопросам
(НСТСВ) списки предприя-
тий, подлежащих акциони-
рованию, приватизации,
продаже и привлечению ин-
весторов соответственно в
начале 2009 и 2010 года.

По каждому предприя-
тию предоставить исчерпы-
вающую информацию о по-
тенциальных акционерах,
инвесторах и покупателях.
Сделать неукоснительным
правилом проведение про-
дажи предприятий на тен-
дерной основе с обязатель-
ным информированием
общественности и трудовых
коллективов об условиях
продажи и сумме сделок.

Обеспечить участие в
этих процессах профсоюзов,
как полномочных предста-
вителей работников пред-
приятий. Ввести порядок
обязательного присутствия
представителей профсою-
зов в комиссии по оценке
стоимости предприятий,
подлежащих приватиза-
ции, а также в комиссии по
проведению тендера.

В процессе приватиза-
ции требовать от покупате-
ля сохранения на предпри-
ятиях рабочих мест,
социальных гарантий не
ниже, чем имели место при
государственной собственно-
сти или акционировании.

Правительству разрабо-
тать специальную програм-
му по трудоустройству,
переобучению новым про-
фессиям трудящихся,
высвобождаемых в ходе при-
влечения инвестиций или
продажи предприятий. Пре-
доставлять в НСТСВ бизнес-
планы и инвестиционные
планы, разработанные новы-
ми инвесторами и владель-
цами, в которых должны
быть отображены предпола-
гаемые экономические и со-
циальные последствия от
привлечения инвестиций
или продажи предприятий.

Предусмотреть в про-
цессе акционирования пере-
дачу до 10 процентов акций
работникам предприятий по
именным приватизацион-
ным чекам.

2. В области оплаты тру-
да, доходов и уровня жиз-
ни

В связи с резким повы-
шением цен, прежде всего,
на продукты питания Пра-
вительству принять исчер-
пывающие меры по дости-
жению устойчивых темпов
роста заработной платы с
таким расчетом, чтобы раз-
мер минимальной заработ-
ной платы постоянно и ус-
тойчиво превышал размер
минимального потребитель-
ского бюджета (МПБ).

Правительству обеспе-
чить размер среднемесяч-
ной заработной платы к
концу 2009 года в целом по
стране в эквиваленте не
ниже 600 долларов США, в
том числе в организациях
бюджетной сферы — 550
долларов США, к концу
2010 года – не ниже 700 дол-
ларов США, в том числе в
организациях бюджетной
сферы – не ниже 650 долла-
ров США.

3. В области развития
рынка труда и гарантий за-
нятости населения

В связи с начавшимся
процессом приватизации и
возможным высвобождени-
ем рабочей силы, усилени-
ем миграционных процес-
сов, внести коррективы в
национальную и региональ-
ные программы занятости
населения. Предусмотреть
в них создание новых рабо-
чих мест и переобучение
высвобождаемых трудя-
щихся в масштабах, соот-
ветствующих реальному
уровню безработицы в стра-
не. Пересмотреть в сторону
существенного повышения
размеров пособий по безра-
ботице с таким расчетом,
чтобы они составляли не
менее трети от среднеме-
сячной заработной платы по
стране.

Внести на рассмотрение
Президенту Республики
Беларусь предложение о
внесении с 2009 года изме-
нений в Декрет Президента
от 16 июля 1999 года № 29
«О дополнительных мерах
по совершенствованию тру-
довых отношений, укрепле-
нию трудовой и исполни-
тельской дисциплины» и
приведение его в соответ-
ствие с ныне действующим
Трудовым Кодексом. Ввес-
ти порядок, который исклю-
чает заключение срочных
трудовых контрактов с ра-
ботниками, чья работа носит
постоянный характер. За
счет этого к началу 2010 года
сократить количество вре-
менно занятых работников,
находящихся на срочных
трудовых контрактах, до об-
щепринятых в мировой
практике норм, не превыша-
ющих 25-30 процентов.

Председатель АП
БКДП

А.Ярошук
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ГГГГГеннадий Федынич: «Местные чиновникиеннадий Федынич: «Местные чиновникиеннадий Федынич: «Местные чиновникиеннадий Федынич: «Местные чиновникиеннадий Федынич: «Местные чиновники
дискредитируют белорусские власти »дискредитируют белорусские власти »дискредитируют белорусские власти »дискредитируют белорусские власти »дискредитируют белорусские власти »

Целых две первички
независимого профсоюза
— слишком много для од-
ного города, — посчита-
ли чиновники Речицкого
райисполкома и отказа-
ли в регистрации Речиц-
кой городской первичной
организации Белорусско-
го профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП).
Основание для отказа по-
вергло в шок даже видав-
ших виды профсоюзных
активистов.

В Речице у профсоюза
РЭП с 1999 года работает
первичка на заводе «Ритм».
Недолго думая, чиновники
райисполкома заявили,
«что на территории района
(города) могут иметь место
либо первичные профсоюз-
ные организации, создан-
ные на предприятии, уч-
реждении, организации,
либо только районная (го-
родская) профсоюзная
организация». А так как
производственная уже есть,

то территориальной реши-
ли отказать.

Более того, объясняя
свое решение (письмо под-
писано заместителем пред-
седателя райисполкома
Атаманчуком), представи-
тели власти утверждают,
что создание на территории
одного района (города) и
производственных и терри-
ториальных первичных
организаций противоречит
Уставу профсоюза РЭП, а
также общим принципам
создания первичных проф-
союзных организаций.

— Ответ не выдерживает
никакой критики, — ком-
ментирует ситуацию пред-
седатель профсоюза РЭП
Геннадий Федынич. — Этот
ответ очень ярко характери-
зует профессиональный уро-
вень работников исполкома.
Где, скажите, в законе «О
профсоюзах» сказано, что на
территории одного района не
могут быть созданы и терри-
ториальная и производствен-
ная первички? Непонятно,
за что эти люди получают
деньги, такая некомпетент-
ность. Я уже не говорю о
международных принци-

пах, согласно которым работ-
ник имеет право на объеди-
нение в профсоюз по соб-
ственному выбору.

Лидер профсоюза при-
вел примеры: в Бресте и в
Минске работают как произ-
водственные структуры так
и территориальные. Также
он подчеркнул, что никто не
дал право работникам ис-
полкома комментировать
устав профсоюза, а тем бо-
лее неверно цитировать его.

— Они утверждают, что
наш устав позволяет созда-
вать или производственную
или территориальную
структуру. Откуда они взя-
ли слово «или», если в уста-
ве сказано производствен-
ную и территориальную.

Геннадий Федынич
уверен, что подобными дей-
ствиями местные чиновни-
ки дискредитируют бело-
русские власти на самом
высшем уровне.

— Только что состоялся
семинар с участием прави-
тельства, профсоюзов и
представителей Междуна-
родной организации труда,
на котором говорилось о не-
допустимости нарушений

прав профсоюзов. И тут та-
кое, — недоумевает профсо-
юзный лидер. — Если они
не изменят свое решение, то
оно обязательно станет пред-
метом обсуждения на сле-
дующей встрече, которая
будет проходить также с
участием представителей
правительства и МОТ осе-
нью этого года.

Геннадий Федынич зая-
вил, что профсоюз РЭП го-
тов отстаивать свои права в
суде.

Напомним, первый раз
власти города Речица отка-
зали в регистрации терри-
ториальной структуре проф-
союза РЭП в феврале этого
года. Причиной отказа ста-
ло решение арендодателя
отозвать гарантийное пись-
мо о предоставлении первич-
ке юридического адреса.
Причем о своем решении
арендодатель проинформи-
ровал не арендатора — проф-
союз, а исполком. Это дало
основание профсоюзу утвер-
ждать, что арендодатель ра-
сторг договор с профсоюзом
по рекомендации властей.

www.praca-by.info

Обстановка на ОАО «Полимир» стабилизироваласьОбстановка на ОАО «Полимир» стабилизироваласьОбстановка на ОАО «Полимир» стабилизироваласьОбстановка на ОАО «Полимир» стабилизироваласьОбстановка на ОАО «Полимир» стабилизировалась
Прокуратура города

Новополоцка сообщила
руководству первичной
организации Белорусско-
го независимого профсо-
юза работников ОАО
«Полимир», что факты
давления на членов орга-
низации не подтверди-
лись. Несмотря на это,
в профсоюзе считают,
что обращение в право-
охранительные органы
все же имело положи-
тельный результат.

Как говорится в инфор-
мационном сообщении,
размещенном на сайте пер-
вички БНП, во-первых,
профсоюз доказал свою де-
еспособность и готовность
отстаивать права работников
на всех уровнях, вплоть до
прокуратуры. В результате
предпринятых действий
следователь прокуратуры

побывал на предприятии, и
рабочие смогли рассказать
о том, что на самом деле про-
исходит на заводе. Кроме
того, администрация пред-
приятия убедилась, что ру-
ководство профсоюза готово
к решительным действиям,
если речь идет о нарушении
прав членов организации.

Как рассказал председа-
тель первички БНП Иван Свя-
тохо, в противостоянии проф-
союза и администрации
наступило некоторое зати-
шье. Профсоюзный лидер
связывает это, в первую оче-
редь, с прошедшим 18 июня
в Минске совместном семи-
наре представителей профсо-
юзов, правительства и Меж-
дународной организации
труда, на котором обсужда-
лась проблема нарушений
прав профсоюзов. Кроме того,
Иван Святохо не исключает,
что обращение в прокурату-
ру также сыграло свою роль.

— Обстановка в основ-
ном стабилизировалась.

Администрация уже не
проявляет такого рвения,
как раньше, желая перевес-
ти работников из нашего
профсоюза в официальный.
Поэтому и мы не хотим
идти на конфликт и обра-
щаться в вышестоящие
организации, несмотря на
то, что ответ прокуратуры
— это всего лишь отписка.
Посмотрим, как ситуация
будет развиваться дальше.
Мы всегда готовы к сотруд-
ничеству и к диалогу с на-
нимателем, но при этом пра-
ва наших членов должны
строго соблюдаться, — рас-
сказал Иван Святохо.

Напомним, в мае этого
года в связи с неоднократ-
ными фактами давления
руководство первички вы-
нуждено было обратиться в
прокуратуру города Новопо-
лоцка. Представители ад-
министрации под любым
предлогом предлагали лю-
дям выйти из Независимо-
го профсоюза и перейти в

официальный Белхимпроф-
союз. Чаще всего перед вы-
бором ставили тех, у кого
заканчивался срок действия
контракта. Работнику пред-
лагали продлить контракт с
условием, что он выйдет из
БНП. Также пострадали ра-
ботники, которые хотели
трудоустроить на предпри-
ятие своих детей. И хотя,
согласно колдоговору, дети
работников ОАО «Поли-
мир» имеют при трудоуст-
ройстве преимущество, тем
не менее, им выдвигали ус-
ловие — стать членом офи-
циального профсоюза.

Несмотря на то, что боль-
шинство людей побоялись
официально заявить о фак-
тах давления, профсоюзу
удалось собрать официаль-
ные подтверждения нару-
шений со стороны предста-
вителей администрации.
Все эти документы были
приложены к заявлению
профсоюза и направлены в
городскую прокуратуру.
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Если наниматель не выплатил работнику приЕсли наниматель не выплатил работнику приЕсли наниматель не выплатил работнику приЕсли наниматель не выплатил работнику приЕсли наниматель не выплатил работнику при
увольнении часть причитающихся ему денежныхувольнении часть причитающихся ему денежныхувольнении часть причитающихся ему денежныхувольнении часть причитающихся ему денежныхувольнении часть причитающихся ему денежных
сумм, имеет ли последний право взыскать среднийсумм, имеет ли последний право взыскать среднийсумм, имеет ли последний право взыскать среднийсумм, имеет ли последний право взыскать среднийсумм, имеет ли последний право взыскать средний
заработок за каждый день просрочки?заработок за каждый день просрочки?заработок за каждый день просрочки?заработок за каждый день просрочки?заработок за каждый день просрочки?

На вопросы отвечает
руководитель правовой
службы Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП)
Елена Еськова.

Вопрос: Человек работа-
ет на условиях срочного
контракта. Согласно ст.37
ТК он и наниматель догово-
рились о прекращении тру-
дового договора по соглаше-
нию сторон. Работник к
моменту увольнения ис-
пользовал свой трудовой от-
пуск за текущий рабочий
год, причем частично аван-
сом. Будут ли в этом случае
при увольнении работника
произведены удержания из

его заработной платы за нео-
тработанные дни отпуска?

— В соответствии с
Законом «О внесении изме-
нений и дополнений в Тру-
довой кодекс РБ», вступив-
шим в силу 26 января 2008
г., установлены дополни-
тельные случаи, когда не
подлежат удержанию из за-
работной платы суммы за
неотработанные дни отпус-
ка (пункт 2 ч.2 ст.107 ТК).

При увольнении работ-
ника по соглашению сторон
удержания за неотработан-
ные дни отпуска не произ-
водятся, как и при увольне-
нии в связи с истечением
срока трудового договора
(контракта), при увольне-
нии в связи с восстановле-
нием на работе работника,

ранее выполнявшего эту ра-
боту, а также в связи со смер-
тью работника, признанием
его безвестно отсутствую-
щим или умершим.

Вопрос: Как известно,
при увольнении работника
все выплаты, причитающи-
еся ему от нанимателя, про-
изводятся в день увольне-
ния. Если наниматель не
выплатил работнику при
увольнении часть причита-
ющихся ему денежных
сумм, имеет ли работник
право взыскать с нанимате-
ля средний заработок за
каждый день просрочки?

— Такая возможность
была у работника до 26 ян-
варя 2008 года. В новой
редакции ТК в ст. 78 ТК, ус-
танавливающую ответствен-

ность за задержку расчета,
внесено существенное до-
полнение, касающееся раз-
мера такой ответственности.
Норма дополнена положе-
нием о том, что в случае не-
выплаты нанимателем час-
ти сумм, причитающихся
работнику при увольнении,
работник имеет право взыс-
кать с нанимателя заработок
пропорционально невыпла-
ченным при расчете денеж-
ным суммам.

По ранее действовавше-
му законодательству при
невыплате работнику любой
суммы, причитающейся
при увольнении, работник
вправе был взыскать с нани-
мателя средний заработок
за каждый день их задерж-
ки.

Минские власти запретили проведение учредительногоМинские власти запретили проведение учредительногоМинские власти запретили проведение учредительногоМинские власти запретили проведение учредительногоМинские власти запретили проведение учредительного
собрания инициативной группы по возврату льготсобрания инициативной группы по возврату льготсобрания инициативной группы по возврату льготсобрания инициативной группы по возврату льготсобрания инициативной группы по возврату льгот

Мингорисполком от-
казал инициативной
группе граждан, высту-
пающей за возврат льгот
на проезд, провести учре-
дительное собрание.
Несмотря на то, что ре-
шение должно быть мо-
тивировано, из письма
чиновников причину от-
каза понять невозможно.
«Поданное Вами заявле-
ние о проведении собра-
ния не соответствует
требованиям Закона РБ
«О массовых мероприя-
тиях в РБ», — говорится
в ответе столичных вла-
стей.

— По закону отказ в про-
ведении мероприятия дол-
жен быть произведен с
объяснением мотивов, —
комментирует ситуацию
руководитель правовой
службы профсоюза РЭП
Елена Еськова. — А в ответе
Мингорисполкома — толь-
ко общая формулировка.
Сотрудники исполкома
могли бы указать на те не-

соответствия, которые они
там увидели, и предложить
исправить их, а не прини-
мать решение об отказе.
Или, по крайней мере, ука-
зать конкретные причины
отказа, чтобы граждане мог-
ли их исправить и подать
документы снова. Однако
мы имеем то, что имеем.
Потому что истинный мотив
отказа таков: непопулярный
закон об отмене льгот выз-
вал столько недовольства,
что власти не могут ни в
коем случае позволить граж-
данам собраться и обсуж-
дать этот вопрос.

Председатель Белорус-
ского профсоюза работни-
ков радиоэлектронной
промышленности (РЭП)
Геннадий Федынич в бли-
жайшие дни намерен встре-
титься с представителями
Мингорисполкома и выяс-
нить причину отказа.

— Мы наблюдаем неува-
жение власти к собственно-
му народу, — заявил проф-
союзный лидер. — Они
попросту боятся этой про-
блемы и не хотят понимать,
что таким образом они толь-
ко усугубляют ситуацию.

Ведь своей инициативой мы
могли бы помочь руковод-
ству страны выйти из этой
сложной ситуации.

Геннадий Федынич сооб-
щил, что профсоюз РЭП не
откажется от намеченной
цели.

— Мы не оставим эту
проблему. И они должны
знать это. Ведь список чле-
нов инициативной группы
срока давности не имеет, мы
будем вновь подавать заяв-
ку. Мы будем пикетировать
Мингорисполком, мы гото-
вы пройти все судебные
инстанции вплоть до меж-
дународных. Нарушено
конституционное право
граждан. Ведь это нонсенс:
в стране нет места, где граж-
дане могли бы собраться. Все
это очень огорчает и насто-
раживает.

Напомним, в январе это-
го года профсоюз РЭП выс-
тупил с инициативой
вернуть льготный проезд
ветеранам труда, пенсионе-
рам, школьникам и студен-
там. Профсоюзные активис-
ты обратились к гражданам
страны с предложением со-
брать 50 тысяч подписей и

потребовать у депутатов вне-
сти изменения в законода-
тельство. Инициатива
профсоюза нашла широ-
кую поддержку. Сотни
людей выразили желание
участвовать в кампании по
возврату льгот. Многие со-
гласились стать членами
инициативной группы.

Руководство профсоюза
РЭП 26 июня подало заявку
на проведение учредительно-
го собрания инициативной
группы, которая планирует
заняться сбором подписей.
Мероприятие было назначе-
но на 13 июля. Профсоюз
предложил властям три
возможных места проведе-
ния: Международный
образовательный цент (ад-
министрация центра дала
согласие на проведение со-
брания), парк имени 50-ле-
тия Октября и, по словам
председателя профсоюза
Геннадия Федынича, со-
всем неприемлемый вари-
ант — площадь Бангалор.
Однако ни одно из предло-
женных мест не устроило
городские власти.

www.praca-by.info
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«Славянского базара» за копейки«Славянского базара» за копейки«Славянского базара» за копейки«Славянского базара» за копейки«Славянского базара» за копейки
Лина СНЕЖКИНА,
«Завтра твоей страны»

В этом году в основ-
ном по финансовым
соображениям в «Сла-
вянском базаре-2008» в
Витебске отказались
участвовать Алла Пу-
гачева, Филипп Кирко-
ров, Валерий Леонтьев
и Земфира. Но все рав-
но на сцене летнего ам-
фитеатра выступят
десятки известных бе-
лорусских и зарубеж-
ных исполнителей.
Корреспондент «Завт-
ра твоей страны» вы-
яснил, за какие деньги
обычно выходят на
сцену артисты, имена
которых значатся на
афишах «Славянского
базара».

Певица Полина Смоло-
ва, которая отказалась уча-
ствовать в фестивале без
соответствующего вознаг-
раждения, подняла острую
тему: труд белорусских ар-
тистов недооценивают. В
распоряжение редакции
«Завтра твоей страны» по-
пал список гонораров пред-
ставителей российского
шоу-бизнеса на корпора-
тивных мероприятиях, а
также востребованных там
белорусских исполните-
лей. В документе, который
используется московски-
ми пиар-агентствами,
имена артистов идут по
алфавиту, рядом указыва-
ется музыкальное направ-
ление, в котором творят
исполнители, и сумма го-
норара за выступление в
долларах.

За какие деньги обыч-
но выходят на сцену арти-
сты, имена которых есть в
афишах «Славянского ба-
зара»?

Гонорар Иосифа Кобзо-
на составляет 25 тысяч

долларов, Димы Билана –
30 тысяч долларов, Нико-
лая Баскова – 45 тысяч
долларов, Олега Газманова
– 20 тысяч долларов, Бори-
са Моисеева – 13 тысяч
долларов, Тамары Гверд-
цители – 10 тысяч долла-
ров, Надежды Бабкиной –
10,5 тысяч долларов, Ми-
хаила Боярского – 10
тысяч долларов, группы
«Динамит» — 8,5 тысяч
долларов, Варвары – 5 ты-
сяч долларов.

Вознаграждение тех,
кто отказался участвовать в
«Славянском базаре», стоит
заказчику несколько десят-
ков тысяч долларов или
евро. Гонорар примадонны
Аллы Пугачевой – это 50
тысяч долларов. Ее бывший
супруг Филипп Киркоров
готов выступать за 40 тысяч
долларов. Земфира – за 35
тысяч долларов.

Также в списке можно
найти гонорары артистов с
белорусскими корнями,
сделавших карьеру в Моск-
ве, а также востребованных
исполнителей, проживаю-
щих в Беларуси.

Выступление Руслана
Алехно обойдется пригла-
шающей стороне в 5 тысяч
долларов, «Би-2» — в 16
тысяч долларов, Юрия Ан-
тонова – в 15 тысяч долла-
ров, Алены Свиридовой – в
8 тысяч долларов, Полины
Смоловой – в 5 тысяч дол-
ларов, Ярослава Евдокимо-
ва – в 4 тысячи долларов,
группы «Ляпис Трубец-

кой» — в 8 тысяч долларов,
«Сябров» — в 5 тысяч дол-
ларов, «Белорусских песня-
ров» — в 4,5 тысячи долла-
ров.

Списка, в котором
были бы указаны гонорары
представителей белорус-
ского шоу-бизнеса для ме-
стных коммерческих
структур, похоже, не су-
ществует.

Попытки журналистов
разузнать, сколько стоит
выступление того или
иного исполнителя, чаще
всего заканчивались не-
удачей. Музыкальные обо-
зреватели объясняют это
тем, что наши артисты го-
товы занижать свою реаль-
ную стоимость, в случае,
если у них давно не было
приглашений, существу-
ют финансовые проблемы
и т.д.

Однако гонорары неко-
торых исполнителей на
территории Беларуси нам
всё же удалось разузнать
(данные на начало июня).
Источник «Завтра твоей
страны» отметил, что эти
суммы могут варьировать-
ся: плюс-минус 200 долла-
ров. «J:Mors» — 3 тысячи
долларов, «Дрозды» — 1,
5 тысячи долларов, Гю-
нешь Абасова – 1-1,2 ты-
сячи долларов, «Топлесс»
— 1 тысяча долларов,
«Леприконсы» — 2-3 ты-
сячи долларов, Алексей
Хлестов – 800 долларов,
Герман (Дима Карпинчик)
– 500 долларов, «Ван Хель-

синг» — 500 долларов,
«Пинкод» — 500 долла-
ров.

Однако многие из при-
глашенных готовы ехать на
«Славянский базар» за сум-
му, которая меньше в не-
сколько раз.

— Я не знаю, сколько
заплатят белорусским арти-
стам, участвующим в этом
фестивале, в этом году, —
сказал «Завтра твоей стра-
ны» продюсер Владимир
Кубышкин, чья подопечная
Анна Шаркунова готовит
для «Славянского базара»
специальный номер. – Но
мы будем участвовать в нем
в любом случае, даже если
за это заплатят как в про-
шлый раз – 200-300 тысяч
рублей, или не заплатят
ничего. Хотя наш номер
стоит дороже той суммы в
пять раз. Пока, к сожале-
нию, большинству наших
исполнителей участие в
этом престижном меропри-
ятии нужно больше, что
организаторам их участие в
нем. Думаю, этот механизм
изменится естественным
образом. Когда кто-то из на-
ших артистов достигнет
уровня, соответствующего,
например, уровню россий-
ских знаменитостей, ему
будут платить адекватные
деньги. В любом случае, у
белорусских исполнителей
есть право выбора: отказы-
ваться выступать на «Сла-
вянском базаре» за смеш-
ные деньги или нет.

Как уточнил продюсер,
сегодня стоимость выступ-
ления Анны Шаркуновой на
корпоративном мероприя-
тии составляет 2,5 милли-
она белорусских рублей.

— Это высокая планка,
поскольку на данный мо-
мент Аня востребованная
певица. Но такая сумма
гонорара и частые выступ-
ления даже близко не позво-
ляют окупать наше музы-
кальное производство. Во
многом мы существуем за
счет спонсорской поддерж-
ки, — подытожил Влади-
мир Кубышкин.


